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Zusammenfassung

Bei der Dämpfung von Festkörpern wird mechanische Energie in Wärmeenergie umgewandelt.

Die Umwandlung wird von verschiedenen Einflussgrößen wie der Frequenz, Mikrostruktur und

Dehnung bestimmt. Um den Einfluss dieser Größen auf das Dämpfungspotential der kommerziellen

Magnesiumlegierung AZ91 zu untersuchen, wurde eine computerunterstützte, selbstanregende

Dämpfungsapparatur entwickelt. Die Probe wurde bis zur Resonanzfrequenz angeregt und die

Dämpfung als logarithmisches Dekrement frei abklingender Biegeschwingungen in Abhängigkeit

von der maximalen Dehnungsamplitude gemessen.

Damping potential of the magnesium alloy AZ91 at room temperature

Abstract

The damping of solids is caused by the transformation of mechanical into heat energy. This trans-

formation can be influenced by the frequency, microstructure and strain. In order to investigate their

influence on the damping potential of the commercial magnesium alloy AZ91 an experimental

computer-aided and self-exciting damping apparatus was developed. The sample was excited

to mechanical resonance and the damping measured as logarithmic decrement of free bending

vibrations as a function of the maximum strain amplitude.

Manuskripteingang in TDB: 3. März 2003
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